



ASTILLERO

Adán: relevado, tolerado, ¿protegido? // Barredora y patrimonio // Mier, más de lo mismo // Cuba: el punto es el petróleo

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

POR LO PRONTO, pierde la posición privilegiada de jefe político del Senado. Se queda con fuero, lo cual no es poca cosa (*La Barredora* os contempla, ex gobernador), con la posibilidad de cambiar escaño por embajada (se sigue barajando Portugal) y con la oferta imprecisa, diluible, de colaborar en tareas electorales en cinco entidades (Ciudad de México, Puebla, Morelos, Tlaxcala y Guerrero) rumbo a las intermedias de 2027 (y, por tanto, mantener expectativas para su grupo político en otros estados, Chihuahua particularmente y, desde luego, Tabasco, donde su adversario gobernante, Javier May, lo mantiene a raya).

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Hernández protagoniza una caída política muy cantada. Eso hace pensar que Palacio Nacional logra al fin deshacerse de una pieza incómoda, obstrutora, menoscabiante. Pero el cambio podría quedarse sólo en lo individual, en el nombre y apellido, sin llegar a significar ni la fuerza del presidencialismo clásico ni el empuje de nuevas formas de hacer política. No es una depuración a fondo, es un reacomodo de figuras.

PARA EMPEZAR, ADÁN Augusto queda intocado judicialmente respecto a un tema delicado: su responsabilidad por designar, sostener y proteger a Hernán Bermúdez como secretario de Seguridad Pública de Tabasco, quien ahora está en la cárcel bajo acusación de haber sido, al mismo tiempo, jefe de un cártel llamado *La Barredora*. El espíritu de cuerpo de la 4T ha dejado que subsiguientes escándalos releguen el caso que, con las diferencias que hubiera, en sustancia es similar al de Genaro García Luna y Felipe Calderón.

ADEMÁS, SE LE ofrece a López Hernández la posibilidad de reincidir en el fangoso terreno de la operación electoral, de cuyo estilo dio cuenta como precandidato (*corcholata*) a la Presidencia de la República: derroche de recursos de procedencia inexplicada, inundación nacional de anuncios “espectaculares”, amplia promoción mediática (sobre todo en redes) y

un pragmatismo financiero-electoral que no va con la hipótesis de una regeneración nacional.

PARA SUBLIRLO, LA corriente claudista no pudo colocar a alguien con su etiqueta inequívoca (tal vez porque no tuviera ese tipo de cartas), así que quedó Ignacio Mier Velasco, poblano de vieja escuela priista (votó a favor del Fobaproa, siendo diputado *tricolor*), pragmático y camaleónico, más cercano a Ricardo **Monreal** y al propio Adán Augusto que a alguna opción de verdadero cambio, cuyo objetivo es buscar la candidatura a gobernador cuando su primo Alejandro Armenta deje el cargo (su hijo, Ignacio Mier Bañuelos, es diputado federal morenista y su hija, Daniela, fue diputada local plurinominal, participó como subsecretaria en el gobierno de Armenta y actualmente coordina una unidad de trabajo en el Congreso poblano).

¿ES MÁS O menos lo mismo, pero con otros nombres? ¿le cumplirán las promesas de continuidad a Adán, como a Gertz Manero?, ¿quedará expuesto el tabasqueño a posteriores acciones judiciales barredoras (o de enredos patrimoniales y financieros), incluso ante eventuales exigencias vecinas?

EN OTRO TEMA: es una buena noticia que el gobierno mexicano haya decidido enviar ayuda humanitaria a Cuba. En estos momentos tan difíciles para la isla toda ayuda es valiosa. Pero no debe soslayarse el hecho de que la mayor solidaridad mexicana, la sustancial y definitoria, consistente en el envío de petróleo, ha sido frenada por Donald Trump mediante la amenaza de imponer aranceles a quien suministre ese energético a la nación que aspiró a sostener un modelo socialista.

LA PRESIDENTA SHEINBAUM señala que hay gestiones diplomáticas para tratar de reanudar los envíos de petróleo, lo cual es de desearse, aunque el procedimiento suene extraño y, el resultado, improbable. Por lo pronto, bien valdría no exagerar las adhesiones y casi celebraciones de políticos de la 4T (al estilo priista de antaño) por el anuncio presidencial del envío de ayuda humanitaria. El punto grave es otro: el petróleo. ¡Hasta mañana!

**CON JÓVENES EN GUAYMAS, SONORA**

▲ La presidenta Claudia Sheinbaum estuvo en este puerto donde se anunció la construcción de una planta de licuefacción de gas natural para exportar a Asia. Foto Presidencia